



EL HERALDO DE MÉXICO

# PAÍS

LUNES / 18 / 04 / 2022

COEDITORES: RICARDO SÁNCHEZ, ARTURO LÓPEZ Y LINDSEY VALENCIA  
COEDITOR GRÁFICO: FELIPE LAMAU DE LUÑA

**H**



**CELEBRACIÓN** • El diputado panista Jorge Arturo Espadas ondeó la bandera de México durante la sesión en la Cámara de Diputados.

**A**

I grito de: "No va a pasar, ¡no va a pasar!", así pronosticaron las fracciones del PAN, PRI, PRD y MC el resultado de la votación del dictamen de Reforma Eléctrica, propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Con 275 votos de Morena y aliados a favor y 223 de la oposición en contra, el proyecto no alcanzó la mayoría calificada de 332 votos de los 498 legisladores presentes y fue desechado por la Mesa Directiva.

Al vaticinar el rechazo a su proyecto, el titular del Ejecutivo reiteró que su gobierno "está blindado contra la traición". En una publicación en su cuenta de Twitter, horas antes de la votación, adelantó lo que ya se advertía. Morena y aliados no tenían los votos para aprobar la reforma constitucional.

"Ya lo dije en mi informe del martes: pase lo que pase ya estamos blindados contra la traición. Mañana lo vuelvo a explicar", publicó el mandatario.

Seguros de que los números los favorecerían, PAN, PRI y PRD recibieron a los legisladores de Morena y aliados a su ambo al salón de plenos, para discutir el proyecto de Reforma Eléctrica, que se convirtió en la primera reforma constitucional del presidente Andrés Manuel López Obrador, en ser desechada por el Legislativo.

Una guerra de arengas resonó en el recinto; "¡vendidos, vendidos, vendidos!", "¡esos son los que venden a la nación!", "¡quieren moche, quieren moche, quieren moche!", así respondió Morena al recibimiento. Sin embargo, la oposición al grito de "¡traidores!, ¡traidores!, ¡traidores!", por momentos logró acallar al bloque lopezobradorista.

Denada le valió a Morena el aplazamiento de la discusión para votar el proyecto de reforma constitucional este domingo.

La sesión fue interrumpida en múltiples ocasiones por los conatos de bronca que se presentaron entre los dos bloques, el lopezobradorista y el de la oposición, y las adverten-

## #REFORMAELECTRICA

# SE IMPONE OPOSICIÓN

CON 275 VOTOS A FAVOR Y 223 EN CONTRA, MORENA NO LOGRA MAYORÍA CALIFICADA. SE DESECHA EL PROYECTO PRESIDENCIAL

POR ELIA CASTILLO Y ALMAQUIO GARCÍA



**AMLO**  
PRESIDENTE

Ya lo dije en mi informe del martes: pase lo que pase ya estamos blindados contra la traición. Mañana (hoy) lo vuelvo a explicar.

cias de ambas coordinaciones de que las confrontaciones verbales terminarían en agresiones físicas.

El primer y único receso, se prolongó por más de dos horas debido a la controversia que ocasionó la solicitud de las diputadas de Morena, Andrea Chávez y del PT, Lilia Aguilar de que la panista Margarita Zavala y la perredista Edna Díaz, se excusaran de votar el dictamen bajo el argumento de que incurrieran en conflicto de interés.

Durante más de 12 horas de se-

**12**

• PUNTOS CONTIENE PROPUESTA DE VA POR MÉXICO.

**ASISTENCIA**

**222**

• LEGISLADORES DEL PAN, PRI, PRD Y MC ASISTIERON.

**26**

• FOROS, PREVIOS A DICTAMINACIÓN.

sión, la confrontación marcó el ritmo del debate, los posicionamientos de los coordinadores de oposición en contra del dictamen encendieron los ánimos de morenistas y petistas, quienes en respuesta y en aparentes actos de provocación, anulando el espacio físico para restregar en la cara de los opositores carteles ofensivos.

Acompañado de los coordinadores del PAN, Jorge Romero, del PRD, Luis Espinosa Cházaro, y de la bancada priista, Rubén Moreira, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, advirtió que la Reforma Electoral y la de la Guardia Nacional, prioritarias para el gobierno del Presidente tampoco pasarán.

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, encará: "El PRI es un remedo de partido, traidores a la patria" •

- CAMBIAN BANCAS**
- El diputado Andrés Pintos, dejó la bancada del PVEM, aliada de Morena, para sumarse a las filas de MC.
  - Las legisladoras del PT, Ana Laura Bernal y del PRD Laura Fernández, fueron las únicas que faltaron a la sesión.
  - El todavía diputado del PRI, Carlos Miguel Aysa Damas, que dio su voto a favor, se ubicó del lado de Morena.
  - La alianza Va por México (PAN, PRI y PRD) presentará formalmente su contrarreforma eléctrica.